
グループ名  レインボープライド愛媛 

 

開催日時  2018 年 1月 28 日（日）14:00～16:30 

 

テーマ 

～同性愛のラジオドラマを実現した女性たち～～同性愛のラジオドラマを実現した女性たち～～同性愛のラジオドラマを実現した女性たち～～同性愛のラジオドラマを実現した女性たち～    松山発の全国放送番組をみんなで聞こう！松山発の全国放送番組をみんなで聞こう！松山発の全国放送番組をみんなで聞こう！松山発の全国放送番組をみんなで聞こう！    

 

ラジオ番組を聞いてのトーク 

登壇   脚本家 藤井香織さん 

     ディレクター 余座まりんさん（元 NHK 松山放送局  現 NHK エンタープライズ） 

 

参加者数 ：女性(  ５６   )名 男性(   ２４   )名  合計(  ８０  )名 

実行委員 ：女性(   １   )名 男性(  ５   )名  合計(   ６   )名 

 

2017 年 4 月 8 日 午後 10 時～NHK－FM で「息子の初恋」というラジオドラマが放送されました。

ゲイの息子の初恋について、父親の気持ちを描いた作品で、松山放送局の制作で全国放送されまし

た。演出は若い女性の NHK のディレクターさん（余座まりんさん）で、レインボープライド愛媛の仲間

たちの取材をもとにして、脚本家の藤井香織さんが物語を書き起こしたものです。当事者たちが聞いて

も違和感のない素晴らしい作品が、どのようにして松山発で制作できたのか？ お二人の女性の活躍と、

性的マイノリティのテーマについて、市民の皆さんと一人ひとりの自分らしく生きる人生を、ふつ

うって何だろう？を考えていただいた企画になっていたとおもいます。 

 

【ドラマのあらすじ】 

もし、愛する自慢の息子から、性的マイノリティであるとカミングアウトされたら？自分の中に

生まれる偏見や世間からの差別に、中年を迎える父親、母親は、どう向き合うのか…。社会人２年

目、音楽好きの“普通”の青年だと思っていた息子のライブで、ゲイであると告白された両親。「嘘

の自分のままで、生きている意味あるのかな」。心を閉ざそうとする息子に対し、愛を持って理解し

ようと奮闘する姿を通して、家族の愛と社会との葛藤を描く本格ヒューマンドラマ。 

 

大変多くの皆さんにお越しいただけました 



 高校生の参加も 

  

後半のトークは会場全体で盛り上がりました。年齢層も 10代から 80代まで多様でした。 

 
ドラマのもとになった当事者による原画展も好評でした 

この企画がもとで、2月に

ＮＨＫ松山のＡＭラジオ

（ラジオまどんな 夕方

放送）で、ドラマの再放

送がありました。 



 
性的マイノリティに関する展示や、レインボーグッズの販売も 

 

 

参加者の声 

 

・参加者の声をたくさん聴けて一緒に盛り上がれた分科会で、大変充実していました。 

・普通について最後まで考えさせられた 

・ドラマがゲイをカミングアウトされた父親を主役にしていることで共感しやすかった。 

・同性愛の息子を受け止めきれない両親の葛藤が胸にせまり我がことに考えました。 

・実際に番組作りに携わっている方の話を直接聞けて、こんなにも想いを込めて作られているのだと感

銘を受けた。 

・同性愛のこと、自分の家族のこととして考えた 

・ラジオドラマを聞くというのが新鮮だった。すごく面白かったです。 

・ラジオドラマだからこそイメージができて言葉がしみました。 

・ 互いを認め合う社会づくりを考えることになった 

 

 

まとめ 

 企画をし、申し込んだものの、コムズからの積極的な関わりを持ってもらえないままで、分科会をす

るべきではなかった、コムズフェスティバルにこの企画を出さなければよかった、との忸怩たる思いで

開催したがために、参加者集めの元気が出せず、苦痛のなかで当日を迎えました。コムズの職員さんた

ちを奮い立たせられなかったことは、松山の男女共同参画推進の縮小を危惧させるもので危機感を持ち

ますが、自分の限界も感じ、いまなお整理ができないままです。 

広がりをもっての呼びかけが難しいままで、とても少ない参加者になってしまうのだろうと意気消沈

しておりましたが、思いかけず大変多くの皆さんにお越しいただけ、また皆さんと一緒に盛り上げてい

けた分科会になったことは、大変な勇気となりました。日頃積み重ねてきた活動もあったのだなと、駆

け付けてくださった皆さんの想いに心を強くすることができました。 

ラジオドラマのパワーで参加の皆さんと素晴らしい分科会ができました。性的マイノリティのことを

きっかけに、市民一人ひとりの自分自身を、大切にできる社会について、考えてもらえた会になったと

思います。ありがとうございました。         （レインボープライド愛媛 代表 エディ） 

 



  毎日新聞 

 

 チラシを 7千枚配布  


